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会議の名称 令和２年４月定例教育委員会

日 時 令和２年４月２日（木）

午前９時から午後０時２分まで

場 所 西庁舎２階第７、８会議室

出 席 者

教育長 川本 忠

委員 加藤正雄

委員 羽根しげ子

委員 細川 修

委員 安藤京子

事務局

教育部長 角谷俊卓

教育部次長 山端剛史

教育総務課長 貝沼圭子

指導室長 水野和幸

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課長補佐 山田克仁

文化の家事務局長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤 哲

みどりの推進課主幹

（平成こども塾担当） 青山 均

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 久保田順子

傍 聴 者

１人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

⑴ 長久手市平成こども塾運営委員会委員の委嘱について

⑵ 長久手市社会教育委員の委嘱について

⑶ 校区体育委員の委嘱及び退任について
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２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義の専決処分の一括報告

⑵ 教育委員会及び関係各課等からの報告

３ 議題

４ その他

議事録署名者

安藤委員

議事録

教育長あいさつ主旨

令和 2年 4月の定例教育委員会を始めます。

新年度も始まり、職員の人事異動もあり、新たなメンバー、新たな

気持ちでこれからの教育行政を担っていきたいと思っています。

例年は、4月 1 日に教職員の辞令交付式を行っていましたが、今年は、

コロナウイルス感染症の影響もあって、辞令交付は各学校で校長から

の交付に変えさせて頂きました。

本年度の本市への新規採用教員につきましては、12 人。校長人事で

は、西小、北小、北中学校の校長が異動となりました。

来週の 4月 6 日には小学校、7日には中学校で入学式が行われますが、

卒業式同様時間短縮のため来賓祝辞、教育委員会告示を書面配布に

て行うこととしています、また、来賓についても参加しないことと

していますので、ご了承をお願いします。

本年度から小学校での新学習指導要領に基づく授業が展開されます。

これまでのような、「何ができるようになるのか」という観点から、

学んだことを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力、人間

性」、実際の社会や生活で生きて働く「知識及び技能」そして、未知

の状況にも対応できる「思考力、判断力、表現力」これら 3 つの柱

を一体的に育成することを目指すとしています。

その中でも、これまでと大きく変わるのが、プログラミング教育や、

外国語教育の充実がうたわれていますが、国が進める GIGA スクール

構想での環境整備や教員の資質向上がこれから益々重要となってき

ます。

これからも、教育委員の皆様方からの意見を伺いながら、本年度も

教育行政を進めていきたいと思っていますので、よろしくお願いい

たします。
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一向に、新型コロナウイルス感染症が収束されない状況で、来週か

ら新学期が始まります。授業の進め方や学校行事の対応など、問題

は山積していますが、時間は待ってくれません、臨機応変な対応が

求められているのが現状です。情報収集を図りながら、市教育委員

会としての対応も含め検討していきたいと思っています。よろしく

お願いします。

それでは本日の議事録署名者は、安藤委員にお願いします。

決定承認事項に移ります。

１ 決定承認事項

⑴ 長久手市平成こども塾運営委員会委員の委嘱について

（資料 1に沿って、平成こども塾が説明）

（質疑応答）

委員 定員は何人以内ですか。

事務局 8人以内です

委員 応募はありましたか。

事務局 はい、ありました。しかし、市の附属機関の公募基準が、3月末まで

は市内に住所を有する方となっており、応募者は南区にお住まいで

あったため条件を満たしていませんでした。

令和 2年 4 月 1日から市の附属機関の公募基準が変更となり、市内に

住む者、市内で働く若しくは学ぶ者又は市内で事業若しくは活動を行

う者となりましたので改めて 4月 10 日まで公募を行います。

委員 任期 2年ですが、在職年数が長い方は貴重な意見をいただける方とい

うことですか。

事務局 はい、専門的なご意見をいただけると考えています。

教育長 今回の７人について、ご承認いただいてよろしいでしょうか。

（異議なし）

では、決定承認事項⑴については承認とします。

⑵ 長久手市社会教育委員の委嘱について

（資料 2に沿って、生涯学習課が説明）

（質疑応答）

教育長 これについては前回会議で、学校推薦の方のみ時間的都合により保

留となっていたものです。ご意見、ご質問がなければご承認いただ

いてよろしいでしょうか。
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（異議なし）

では、決定承認事項⑵については承認とします。

⑶ 校区体育委員の委嘱及び退任について

（資料 3に沿って、生涯学習課が説明）

（質疑応答）

委員 任期は何年ですか。

事務局 任期は 3年です。今回は在任期間の委嘱となるため 2年です。

教育長 これについて、ご承認いただいてよろしいでしょうか。

（異議なし）

では、決定承認事項⑶については承認とします

２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義の専決処分の一括報告

（資料 4に沿って、教育総務課が報告）

（質疑応答）

委員 開催予定日の、会場である文化の家の再開の見込みはどのようでし

ょうか。

事務局 5月末は現在未定です。

委員 No.6･7 について、申請内容が全く同じ内容となっていますが、この

とおりでしょうか。

事務局 No.7 について、事業日時が 7 月 11 日（土）、開催場所は名古屋学芸

大学、目的は大学開放と生涯学習の推進を目的として市民を対象に

広く学習の機会を提供し各分野の知識と技能の向上に寄与すること。

対象者は一般市民、内容は公開講座として子育ての魔法を学ぼう、

ということで名古屋学芸大学の久保田非常勤講師が講師を務められ

ます。

委員 入場料はいくらですか。

事務局 参加料入場料は無料です。

教育長 これについて、承認してよろしいでしようか。

（異議なし）

⑵ 教育委員会及び関係各課等からの報告

（資料 5に沿って、平成こども塾が報告）
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（質疑応答）

委員 コロナウイルスの影響で事業が中止となる中、今だからできること

があるはずなので、それを見つけて着実に事業を進めてほしいと思

います。

（資料 6に沿って、文化の家が報告）

（質疑応答）

委員 公演会などの中止が相次ぎ、関係者は本当に大変な状況だと思いま

す。主催者側はチケット代の返金に関すること、出演者は今後のス

ケジュール調整、スタッフや場所の確保、延期をするにしても、数

年先まで決まっている場合もあるため、簡単ではないでしょう。市

で配慮できるところがあれば柔軟に対応してあげてほしいと思いま

す。

委員 今回中止となった公演について、文化の家の返金手続きが窓口での

返金または振り込みと選択できて、対応が親切だと感じました。

通常時、受付で買われた方が、その後チケットをなくされトラブル

になったことはありますか？

事務局 チケットをなくされたとの申し出は、600～700 人収容の公演で 5 回

に 1 回ほどあります。その場合の対応は、購入時の記録があるので

公演の開始の 5 分前までお待ちいただき、席に人がいなければ確認

をした上で観覧していただきます。

委員 今回のコロナウイルスでの還付状況はどのような状況ですか。また、

還付の有効期限はいつまでですか。

事務局 令和 2 年 3 月 31 日まででしたが、まだ還付が残っているので期限を

区切った上で再度延長する予定です。

教育長 文化の家の貸館事業について、補償問題等は起きていないですか。

事務局 ご意見はたくさんいただいています。しかし、今回のコロナウイル

ス関連で貸館利用者への補償は難しく、延期や利用者の自粛をお願

いしています。

（資料 7に沿って、中央図書館が報告。）

委員 延滞対策事業について、目標を具体的にして新しい対策を考えてくだ

さい。

事務局 2年前から督促方法を根本から変えて記録を残すようにしています。

委員 今のやり方では急激には減らないので新しい対策を立てるようにして
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ください。

事務局 検討致します。

委員 雑誌スポンサー制度の目標冊数はいくつですか。

事務局 イオンモール長久手に 4月から入っていただけることとなりました。

目標冊数については特に決めず、年々増加させたいと思います。

委員 目標は次月の会で定めて教えてください。

委員 雑誌スポンサー制度ですが、スポンサーが雑誌を選ぶことはできます

か。

事務局 図書館で取り扱っている 107 誌のうち、スポンサーが決まっていない

中から図書館で利用の多い雑誌を案内して選んでいただいています。

委員 1社で何冊もスポンサーになっていただくことは可能ですか。

事務局 可能です。

委員 5月 1 日から開館予定ですが 3 月 3 日までに借りられた方の延滞は 5

月 1日からになりますか。

事務局 休館となった 3月 4日以降の返却日は、全て 5月 1 日に変更させてい

ただきました。

（資料 8に沿って、給食センターが報告）

委員 学校が再開した時の、コロナに対する対策は決めていますか。

事務局 保健所の指示を仰ぐのが第一と考えています。日常的に事務職員も含

めマスク着用や手指洗いは行っていますが、今まで以上に心がけてい

きます。

調理関係者が万一感染してしまった場合は、保健所の指導の下、安全

のために給食の提供を一時停止しなければならないことも想定してい

ます。

委員 給食を食べる教室の中のことは教育委員会が対応するのでしょうか。

教育長 国や県の示した再開についてのマニュアルにしたがって各学校が対応

します。

委員 検温は行っていますか。

事務局 毎朝やっております。

委員 小中学校の献立表が見やすくなった分細かく変わったと思います。

事務局 絵を減らして内容を詳細に知っていただくために変更しました。

（資料 9に沿って、生涯学習課が報告）

委員 最後の長久手市スポーツ推進計画策定委員会に、委員は何人出席され

ましたか。
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事務局 8名でした。

委員 新型コロナウイルスの影響で来年の成人式が中止になることはありま

すか。

事務局 今の状況がどうなるのかによりますが、今のままであれば中止するこ

とも視野に入れなければならないと考えています。しかし、現時点で

は実行委員会を組織し、開催に向けた準備は行っていくつもりです。

3月 4 日から休館していた生涯学習課管理の施設のうち、災害対策本

部の決定を受け、4月１日から屋外施設に限り開放を再開しています。

（資料 10 に沿って、教育総務課が報告）

委員 勤務時間の適正化について、現場の先生達にはこの必要性や意図が

伝わっていないように感じます。教員全員が共通認識で取り組まな

いと改善されないと思います。働き方改革プランを作成したので、

現場の先生達と一緒に進めてほしいと思います。

事務局 在校時間 80 時間越えの職員については、健康管理の面からもなくさ

なければと取り組んでいます。

教育長 来週から新学期が始まりますが、国のガイドラインに沿って準備し

ています。コロナウイルス感染症に関する対応については、愛知県

下の全教育長を集めた会議で説明があり、そこでの方針に沿って進

めていきますのでご承知おきください。

委員 児童生徒の家族で心疾患など体が弱い人がいる場合の、自主的な休

校や欠席などは想定していますか。

教育長 その様なご家庭もあると考えています。欠席の取扱いは、保護者の

意向のもと、状況に応じて学校長の判断となります。

委員 今の状況下では各家庭の状況によるので、一定の基準を示すのも難し

いでしょう。個別に対応せざるを得ないと思います。

教育長 他にご意見等なければ、公開部分の教育委員会を終わります。


